

目次

1面～2面

いま、反戦運動に求められるもの
ウクライナ事態における「われわれ」の責任

大村歳一

3面

ウクライナ戦争 —— わたしはこう見る
NATOはウクライナ政府に軍事支援するな！
経済戦争としてのウクライナ危機

富山栄子（国際交流平和フォーラム代表）

多極時代を可視化したウクライナ危機
政府は「ロシア悪玉論」利用し軍事力強化

岡田充（共同通信客員論説委員）

4面～5面

ウクライナの事態に対する社会主義国政府・各国共産党の見解
キューバはすべての関係方面の安全と主権を保障する解決を支持する

キューバ革命政府声明

ウクライナ事態の根源は米国と西欧の覇権主義政策にある

朝鮮民主主義人民共和国外務省スポークマン

戦争と軍拡に関するわれわれの立場

ドイツ共産党（DKP）執行部事務局の声明

ロシアのウクライナ侵略に関して

ギリシャ共産党中央委員会報道局の声明

ウクライナへの戦争にノー！ ロシアへの戦争にノー！ 戦争の時代にノー！

アメリカ共産党（CPUSA）全国委員会

ウクライナ戦争に反対！ 平和と社会主義のために！

オーストリア労働党中央委員会の宣言

6面

複雑な事象を単純化してはならない
ウクライナでは反戦運動に対し厳しい弾圧

近藤和樹（日本社会主義青年同盟委員長）

川柳

笑い茸

ウクライナ政府の反共主義的弾圧に抗議する

二人の青年 коммуニストの即時解放を！

コスタス・パパダキス（ギリシャ共産党欧州議会議員）

敗北した闘い

メリーナ・デイマン（ドイツ共産党）

国際短信 世界のいま

〈キューバ〉二〇二二年、共産党・労働者党国際会議を開催

編集部

7面

エッセイ

1920年代前半期の日朝労働者階級の連帯の実相

康成銀（朝鮮大学校朝鮮問題研究センター研究顧問）

大学カウンセラーは「労働者」だ

尚美学園は不当解雇を撤回しろ！

須田光照（全国一般東京東部労働組合書記長）

イラスト通信

フリーライターAさん セクハラ・未払い裁判証人尋問報告

広浜綾子

8面～9面

国際婦人デー3・5東京集会 反戦平和・改憲阻止を力強く訴え開催！

ルポ

国際婦人デー3・5東京集会

改憲・戦争反対！ 声をあげ行動へ

編集部

特別報告

在日朝鮮人の民族教育と東アジアの平和について

朴日粉（元『朝鮮新報』記者）

たたかひの現場からの報告 ①

韓国サンケン労組解雇撤回支援闘争

尾澤邦子（韓国サンケン労組を支援する会）

たたかひの現場からの報告 ②

ユナイテッド航空解雇撤回闘争

吉良紀子（FAユナイテッド争議団）

たたかひの現場からの報告 ③

沖縄・辺野古新基地建設反対闘争

青木初子（沖縄・一坪反戦地主会関東ブロック）

集会アンケートより

前照灯

がんばれ！ 正義連

10 面

朝鮮半島の情勢をどうみるか（連載・第13回）

朝鮮が偵察衛星開発計画のための実験

李俊植（朝鮮大学校教授）

子ども甲状腺がんの若者たちが東電を提訴

被害の否定許さず東電の責任認めさせ恒久救済の仕組みを

海渡雄一（弁護士副団長）

原発事故被災者の声（34）

避難者訴訟で最高裁が東電の上告を棄却、高裁判決が確定

一〇年にわたる裁判闘争がようやく決着

國分富夫（原発事故被害者 相双の会）

11 面

連載 2022 沖縄からのレポート ④

キャンプシュワブの返還要求を

西浦昭英（名護市在住）

紙つぶて

花井吉宅さんへ

安里ミゲル（埼玉県在住）

（田代さんの）労働者通信を読んで

杉田絵理（埼玉県在住）

「多文化共生」にモヤモヤの理由

飯島聡（東京都在住）

2022年4月14日 辻本清美 憲法を語る

12 面

「独立の民族として」を読んで

自分自身を「権威」とすること

杉山雄大（二松学舎大学非常勤講師）

頂門一針

二重基準は見苦しい

わたしがすべきこと

映画『牛久』（トーマス・アッシュ監督）を観て

山本恵美子（HOWS受講生）

催物案内

付録 1 面

ウクライナ戦争に関する考察

今日の巨大な緊張の中では、平和こそが最優先だ

ビジャイ - プラシャド (トリコンチネンタル社会問題研究所)

付録 2 面～4 面

国際婦人デー 3・5 東京集会に寄せられたメッセージ

駐日ベネズエラ大使からのメッセージ

最前線で闘うのは女性——政治における男女均等を選挙プロセスの側面から

セイコウ - イシカワ (駐日ベネズエラ大使)

ギリシャ共和国からのメッセージ

不公正な資本主義と衝突し社会主義をめざして闘おう

ギリシャ共産党中央委員会国際関係部

世界労働組合連盟からのメッセージ

団結し闘い続ける！ 女性も男性も解放された搾取のない自由な社会を築くまで

世界労働組合連盟書記局

在日本朝鮮民主女性同盟からのメッセージ

女性と子どもの権利を守るためにともに闘いましょう！

在日本朝鮮民主女性同盟

在日韓国民民主女性会からのメッセージ

連帯辞

3・8 精神を胸に刻んで

在日韓国民民主女性会

大韓民国からのメッセージ

二〇二二年 3・8 国際婦人デーを迎えて

労働社会科学研究所 運営委員会

フィリピン共和国からのメッセージ

「子どもの花嫁」禁止で一定前進、だが社会的不正は社会主義革命を通じてのみ廃絶
できる

コミュニストとしての連帯精神をこめて

アントニオ - E - パリス (フィリピン共産党 (PKP—1930) 書記長)

キューバ共和国からのメッセージ

社会において女性はその役割を担っていくことが社会発展の必須条件である

ミゲル - アンヘル - ラミレス - ラモス (駐日キューバ共和国大使)